



Conférence Épiscopale Nationale du Cameroun National Episcopal Conference of Cameroon

Code postal : B.P : 1963 Adresse : 7624 Avenue Mgr Henri Vieter, Yaoundé 3
Tél. : 00 (237) 222 31 15 92/222 31 49 10 Fax : (237) 22 31 49 15 E-mail : cenc20042003@yahoo.ca
Pays : Cameroun Ville : Yaoundé - Mvolyé

COMMUNIQUE FINAL **de la 49^{ème} Assemblée Plénière des Evêques du Cameroun**

La 49^e Assemblée Plénière des Evêques du Cameroun s'est tenue du 07 au 13 avril 2024. Les travaux étaient présidés par Mgr Andrew FUANYA NKEA, Archevêque de Bamenda et Président de la Conférence Episcopale Nationale du Cameroun.

Y ont pris part, les Archevêques et Evêques, les Secrétaires et les membres des 14 Commissions épiscopales.

La première journée a été consacrée aux travaux en Commissions et à la rencontre entre les Evêques et Son Exc. Mgr José Avelino BETTENCOURT, Nonce Apostolique au Cameroun.

La cérémonie d'ouverture a eu lieu le mardi 9 avril 2024, en présence de son Éminence Robert Cardinal SARAH, Préfet émérite de la Congrégation pour le Culte divin et la Discipline des Sacrements. Deux allocutions l'ont ponctuée : celle de Mgr Jean MBARGA, Archevêque de Yaoundé et celle de Mgr Andrew FUANYA NKEA, Président de la Conférence Episcopale Nationale du Cameroun.

Dans son mot d'accueil, Mgr Jean MBARGA a souhaité la bienvenue à tous les Evêques et leurs collaborateurs. Après avoir relevé les joies et espérances des populations de la cité capitale, il a relevé les maux auxquels font face les populations de la ville, et plus particulièrement la jeunesse à la recherche de l'équilibre dans le nouveau monde digital et virtuel, une jeunesse qui exprime une vraie soif de vie sociale et professionnelle.

Dans son discours d'ouverture, Mgr Andrew FUANYA NKEA a salué la présence très remarquable de Son Éminence Robert Cardinal SARAH en visite d'amitié dans le diocèse d'Obala. Il a remercié Son Éminence pour son ministère dans l'Eglise.

Le Président de la CENC a également exprimé sa gratitude au Saint-Père pour la nomination de Mgr José Avelino BETTENCOURT, comme Nonce Apostolique au Cameroun.

Il a axé les travaux de cette Assemblée sur la Synodalité impulsée par le Pape François pour une communion profonde et une participation de tout fidèle à la mission de l'Eglise dans l'esprit du Concile Vatican II.

Par ailleurs, il a exprimé les préoccupations des Evêques sur les plans politique, social et économique de notre pays, notamment la lenteur dans l'implémentation de la loi sur la décentralisation, l'insécurité, la vie chère, la montée fulgurante du sécularisme, la profanation des lieux sacrés, l'homosexualité et l'exploitation abusive des ressources naturelles et minières qui mettent à mal l'épanouissement des citoyens. Mgr NKEA a invité les citoyens à s'inscrire massivement sur les listes électorales pour accomplir leur devoir citoyen en conscience en temps opportun lors des échéances électorales à venir.

Enfin le Président de la Conférence Episcopale a exhorté les pouvoirs publics à tout mettre en œuvre pour redonner à la jeunesse en perte de confiance et d'espoir un avenir meilleur. Par la même occasion, il a insisté sur la nécessité d'un usage responsable au sein de la population des réseaux sociaux pour la manifestation de la vérité et de la cohésion sociale.

Les travaux proprement dits ont porté sur l'audition et l'examen des Rapports des 14 commissions épiscopales. À leurs termes, certaines décisions ont été prises et des directives précises ont été données aux responsables des différents services.

En marge des travaux, les Evêques ont eu un entretien avec son Éminence Robert Cardinal SARAH et ont accueilli Monsieur Christophe DROEVEN, nouveau Représentant Résident de CRS pour le Cameroun et le Tchad.

Comme de tradition, à l'occasion du 11^e anniversaire de l'élection du Pape François, les Evêques ont concélébré une messe en la Basilique Marie Reine des Apôtres présidée par Mgr José Avelino BETTENCOURT.

Les journées ont été rythmées par la prière et des célébrations eucharistiques.

Les Evêques remercient Mgr Jean MBARGA et les fidèles de l'Archidiocèse de Yaoundé pour leur générosité remarquable ainsi que toute l'équipe de la CENC pour son service.

Au terme de leurs assises, les Evêques ont procédé aux nominations suivantes :

⇒ **SECRETARIAT GÉNÉRAL**

- ✓ **Secrétaire Général:** Monseigneur Paul NYAGA, Archidiocèse de Douala
- ✓ **Secrétaire Général Adjoint:** Rev. Fr. James NDIFON, Diocèse de Kumbo
- ✓ **Econome Général:** Abbé Lazare OWONO, Diocèse d'Obala

⇒ **SECRETARIAT NATIONAL DE L'ENSEIGNEMENT CATHOLIQUE**

- ✓ **Secrétaire National:** Abbé Aurelien LEHOUN MBEA, Diocèse de Ngaoundéré
- ✓ **Secrétaire National Adjoint:** Rev. Fr. Cajetan EJOLLE Edimejang, Diocèse de Kumba

⇒ **COMMISSION EPISCOPALE POUR LA DOCTRINE DE LA FOI**

- ✓ **Sous-commission pour l'Apostolat Biblique**
Coordinateur : Abbé Elie KENGNE, Diocèse de Batouri

⇒ **COMMISSION EPISCOPALE POUR APOSTOLAT DES LAÏCS**

- ✓ **Aumônier Général :** Abbé Florent ZE NTONGO, Diocèse de Mbalmayo

⇒ **COMMISSION CARITAS-CAMEROUN**

- ✓ **Responsable:** Abbé Arnaud Géraldin Barthélemy NKOA OWONO, Diocèse d'Obala

⇒ **COMMISSION EPISCOPALE POUR LA COMMUNICATION**

- ✓ **Coordinateur:** Abbé Philippe TCHIMTCHOUA, Archidiocèse de Garoua

⇒ **COMMISSION EPISCOPALE JUSTICE ET PAIX**

- ✓ **Aumônier National des prisons:** Abbé Guy Marcellin AVOZOA ETOUNDI, Archidiocèse de Yaoundé

⇒ **COMMISSION EPISCOPALE POUR L'EVANGÉLISATION**

- ✓ **Sous-Commission des Migrants et Réfugiés :**
 - **Secrétaire :** Abbé Guy Marcellin AVOZOA ETOUNDI, Archidiocèse de Yaoundé

Fait à Yaoundé, le 13 avril 2024


Mgr Jervis KEBE KEWI
Secrétaire Général

